
皆様、こんにちは 髙島まことです。

今年の夏は、酷暑で大変でした。ここに来て朝晩ようや

く涼しくなってまいりましたが、皆様如何お過ごしです

か？さて、今回のまこと新聞 第１２号は、・・・

～１．９月度定例議会一般質問内容

～２．メール配信事業について

～３．穴虫の郷について

この３項目の内容について各項目別に詳しくお伝えした

いと思います。

髙島：各家庭に配布されています、防災マップですが、

平成１９年に発行されました。今後新たに、東日本大震

災の教訓を活かし来年に発行されると聞きましたが、来

年の何時発行されますか？

答弁：色々な方面から情報収集しまして、現在作成中で

ございます。未だ発行月度は、決まっていませんがなる

べく早い時期に発行する予定です。

髙島：やはり、地域に依っては、それぞれ地域性や、専

門性が有りますのである程度、地域の方や、防災ネット

ワークの方々の意見を取り入れて作成していくべきだと

思いますが、如何ですか？

答弁：市内には様々な危険箇所がございます。ベースは、

市が作成し情報提供していきたいと思います。市が作成

する防災マップを活用して、地域の特性に応じて各地域

で防災力や、意識を高めながら作成していくのが望まし

いと考えます。

髙島：防災マップは、地震の場合や台風などの風水害そ

れぞれ特徴が違いますので色分けして作成していかなけ

ればなりません。今回、中日新聞社が発行しました、大

地震マニュアルですが、大変立派な物です。又、企業と

タイアップして広告を出していただき、制作費も抑えた

と聞きました。鈴鹿市は、各地域毎で防災マップを作成

していますが、亀山市は、如何ですか？

答弁：危険情報を防災マップに納めて各世帯に配布した

いと思います。各地域に白地図を配布し、行政と共に作

りあげていきたいと思います。

髙島：次に非常食ですが、昨年から全国的に白い小箱運

動が展開されています。これは、企業と一体となって推

進しています。亀山は、これに締結すると云う考えはあ

りませんか？

答弁：日本非常食推進機構が白い小箱運動を展開中でご

ざいます。今後締結に向けて前向きに検討していきたい

と思います。

髙島：愛知県の武豊町では、各世帯に旗を配り被災後、

玄関先に黄色の旗が揚がっていたら全員無事等 旗の色

や、掲示の有無に依り、被災状況が把握できるシステム

になっています。亀山市に於いてこの様な取り組みは、

今後どうか お聞きしたい。

答弁：初期の安否確認は非常に有効手段だと考えます。

自主防災組織の皆さんに相談したいと思います。

髙島：自主防災倉庫の装備品で大災害時の教訓として、

リヤカーが非常に有効手段だと聞きました。倉庫の中に

リヤカーを装備して下さい・・と云った指導は、有りま

すか。

答弁：市内１５０箇所に防災倉庫が有ります。既に何箇

所か備えている自治会も有り、今後補助金制度を有効に

活用していけたら良いかと思います。又、非常食に於い

ては３日分の確保していきたいと思います。

髙島：次に白鳥の湯についてお聞きしたいのですが、お

隣の津市では、災害が発生したときは、銭湯組合と行政

がタイアップして市民の皆様に無料開放しています。設

備面でも普段重油を燃料にしてお湯を沸かしていますが、

災害が発生し、燃料や電気が止まっても薪で沸かす事が

出来る様になっています。大変残念なことに亀山市は、

銭湯が有りません。どうしても白鳥の湯に頼ってしまい

ます。この設備は、薪でお湯を沸かすことが可能ですか？

答弁：今まで薪での対応は、検討していません。

髙島：料金の件ですが、福祉目的と一般利用目的で区別

され、亀山市の税金も補填されています。以前にも質問

させて頂きましたが、よく受益者負担と言われましたが

サービスの向上有っての事だと、私は思います。、

髙島：奨学金制度は、どの様な制度が有るのか市長にお

伺いしたい。

市長：医療センターの奨学金制度で看護師の確保の観点

から、看護学校に修学し、且つ当センターで勤務する条

件で奨学金を免除する制度でございます。現在２名の方

が利用しています。今後も活用していきたいと思います。

髙島：看護師以外にもレントゲン技師や、薬剤師等の制

度は無いのですか？

市長：今後採用計画と照らし合わせ検討していきたいと

思います。

（裏面につづく）
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髙島：市長マニフェストに関して、自慢

できる項目と出来なかった項目を挙げてく

ださい。

市長：就任前に掲げさせて頂いたマニフェ

ストは、６８項目でございます。当時の理

念として環境変化に対応出来るとして、そ

の中でも政策の優先順位を変えるとこの事

を申し上げたつもりです。その意味では、

大規模事業を見直して、地域医療の充実を

実行してきたつもりでございます。

悔しい思いは、６８項目の中７項目は制度

的に現在未着手でございます。

髙島：１年生の私が、率直にまじめに聞か

せてください。来年２月市長選挙がござい

ます。そこで、市長は、出るのか出ないの

か素直にお答え下さい。

市長：素直にお答えいたします。大きな環

境変化の中で３月に認めて頂きました、後

期基本計画を着実に前進していき、しっか

りと取り組んでいきたいと思います。

髙島：その取り組みは、出ると受け止めた

ら良いのか、出ないと受け止めたら良いの

か解らない。出るのか出ないのかもう一度

聞きたい。

市長：残された５ヶ月間の任期をしっかり

と取り組んでいきたいと思います。今後に

つきましてもしっかりと取り組んでいきた

いと思います。

読者の皆様、亀山市で、メール配信事業

の存在はご存じでしょうか？児童、生徒を

狙った不審者情報や、台風、地震等の災害

情報などを、市民の皆さんに電子メールで

配信することにより、犯罪の抑止や災害被

害の防止に繋がる事を目的として平成１８

年６月より「かめやま・安心メール」を開

始しました。

今回まこと新聞にて詳細を紹介したいと

思います。読者の皆様、人災、天災に備え

てこの機会に登録してみては如何ですか？

「かめやま・安心メール」

携帯電話、パソコン等で電子メールを受

取事の出来る環境をお持ちの方が、あらか

じめサービスの利用申込み（メールアドレ

スの登録）を行っていただき、亀山市域に

特化した災害情報、不審者情報等を電子メー

ルで受け取っていただくものです。

配信内容・・・配信元

～１．災害情報・・・災害対策本部

～２．不審者情報・・亀山警察・防犯協会

～３．子供安全情報・教育委員会・学校

～４．イベント情報・市広報

登録等手続き

１．パソコンへの配信をご希望の場合

市ホームページに接続して手続きをお願い

します。アドレス：http://www.city.kame

yama.mie.jp

①「かめやま・安心メール」を選択、決定

し登録方法、利用規約等をお読みください。

②利用規約内の「同意する」ボタンを押す

とメールが起動しますので、そのまま送信

してください。（仮登録）

③本登録をするためのインターネット接続

アドレス（ＵＲＬ）がメールで送信されて

きます。

④送られたインターネット接続アドレス

（ＵＲＬ）を選択、決定し、本登録用ペー

ジに接続し、「市内在住」「市外在住」を

選択し登録ボタンを押してください。（本

登録）

⑤登録が完了し、登録完了メールが送信さ

れてきます。

２．携帯電話への配信をご希望の場合

市ホームページに接続して手続きをお願い

します。

登録方法

①「かめやま・安心メール」を選択、決定

②登録方法、利用規約をお読みいただき、

利用規約内の「同意する」ボタンを押して

ください。

③メールが起動してきますので、そのまま

送信してください。（仮登録）

④本登録するためのインターネット接続ア

ドレス（ＵＲＬ）がメールで送信されてき

ます。送られたインターネット接続アドレ

ス（ＵＲＬ）を選択、決定し、本登録用ペー

ジに接続して下さい。

⑤本登録用ページに接続したら、「市内在

住」「市外在住」を選択し、登録ボタンを

押してください。（本登録）

⑥登録が完了し、登録完了メールが送信さ

れてきます。

先日、地元辺法寺で、お祭りがありまし

た。普段、地元の六○会（ろくまるかい）

の皆様が、穴虫の郷の管理運営をして頂い

ています。お昼には、流しそうめんや、か

き氷、又、大正琴の演奏、下水処理場の見

学等有りました。中でも、かかしのコンテ

ストが有り、私をモデルにしていただいた

かかしが有りとても感謝、感激しました。

辺法寺には、親子三代事業など、地域や

家族で いのこ祭りや、かんこ踊り等色々

な行事を行っています。これからも、是非

参加していきたいと思います。
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